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Governo lança 
edital voltado 
para pessoas 
com deficiênciaCâmara  aprova auxílio 

para professores 
adquirirem ativos
tecnológicos Viagra para combater 

o Alzheimer? Entenda 
como o medicamento 
pode prevenir a doença 

Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Nova Iguaçu e Centtral Med 
assinam convênio
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Concurso PMERJ 2014: 
Governo autoriza convocação 
de 568 aprovados

Alerj e secretaria de Saúde discutem retomada 
das obras do Hospital de Queimados

Promessa desde 1990, a 
construção do Hospital Geral 
Regional de Queimados ga-
nhou mais um capítulo nesta 
segunda-feira (06). A pedido da 
deputada Alana Passos (PSL), a 
Comissão de Saúde da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) 
se reuniu com o secretário esta-
dual de Saúde,  Alexandre Chie-
ppe, para discutir a retomada 
das obras da unidade, que estão 
inacabadas e abandonadas há 
quase três décadas.

De acordo com Chieppe, a 
prefeitura não reivindicou a 
construção da unidade e não 
buscou nenhum pacto com o 
estado para dar continuidade às 

obras. Como solução, o secre-
tário afirmou que vai reabrir o 
chamamento público para que 
o município apresente o projeto.

"Não houve esse pedido do 
município de Queimados. Só 
tinham pedido a maternidade. 
E nenhum projeto foi negado", 
esclareceu o secretário. "Se 
Queimados precisa de hospital, 
vamos reabrir o chamamento, 
fazer o estudo para viabilizar 
e ver o projeto que existe para 
adequá-lo à realidade", disse 
Alexandre Chieppe.

Presidente da Comissão, a 
deputada Martha Rocha (PDT) 
questionou o município por se-
quer ter demandado a parceria. 

governador do 
Rio de Janeiro, 
Cláudio Castro 
(PL), publicou o 
Decreto 47858/21, 
no Diário Oficial 
desta terça-feira 
(07), autorizando 
a Secretaria da Po-
lícia Militar iniciar 
o procedimento 

administrativo para chamar 568 aprovados 
no concurso de 2014 para ingressarem no 
Curso de Formação de Soldados.

A convocação ocorre em cumprimen-
to à Lei 9.494/2021, que a Assembleia 

O
Legislativa do Rio (Alerj) promulgou na 
última quarta-feira (01). O deputado Bru-
no Dauaire (PSC), autor da proposta junto 
com Rodrigo Amorim (PSL), Martha Ro-
cha (PDT) e outros 12 deputados, come-
morou a publicação e a justiça que será 
feita após sete anos de espera.

"Tem sido uma luta antiga e incan-
sável. Ano passado, quando presidia a 
Comissão de Servidores da Alerj, con-
seguimos a convocação de 400 candi-
datos. Agora, mais 568 homens e mu-
lheres que lutam pelo seu direito vão 
vestir a farda da PMERJ. São sonhos 
realizados e, consequentemente, cami-
nhamos para diminuir o déficit na cor-

"Se existe a necessidade do hos-
pital regional, se está dentro do 
parâmetro do estado, seria razoá-
vel imaginar que, além da mater-
nidade, a secretaria (municipal de 
Saúde) poderia ter pedido", pon-
tuou Martha Rocha.

Na reunião entre a Comissão 
de Saúde da Alerj, o Conselho 
Municipal de Saúde de Queima-
dos e a Secretária Municipal de 
Saúde Queimados, Marcelle Pire, 
ficou acordado ainda que a unida-
de será de média complexidade e, 
depois de construída, o gerencia-
mento será de responsabilidade 
da prefeitura.

"Conseguimos dar mais um 
passo para ter o Hospital de 

Email: jornalinfopovo@gmail.com

poração e melhorar o policiamento do 
nosso estado", afirmou Bruno Dauaire.

Conforme a lei, o governo está autoriza-
do a chamar os aprovados que, na data final 
de inscrição, tinham até 35 anos. A partir 
disso, ficam revogadas as disposições do 
edital do concurso, que traziam como re-
quisito a idade de até 30 anos na inscrição.

Coautor da Lei 9.494/2021, o de-
putado Coronel Jairo (SDD) lembra 
que ainda faltam mais candidatos. 
"O chamamento dos 568 é uma 
vitória, mas não vamos parar de 
cobrar a convocação de todos os 
aprovados no concurso de 20214", 
disse o Coronel da PM.

Queimados. Agora, temos um 
longo trabalho pela frente para 
correr atrás e conseguir esse 
projeto até meados do ano 
que vem!. Será uma unidade 
importante para toda Baixada 
Fluminense", afirmou a depu-
tada Alana Passos.

Integrante do Conselho de 
Saúde de Queimados, Maria 

da Penha Oliveira destacou a 
urgência do hospital para aten-
der a população da cidade e de 
municípios vizinhos.

"Queimados só tem Deus 
e a vontade dos moradores. A 
cidade maravilhosa existe para 
uns e não para outros. A popu-
lação carece e tem pressa", afir-
mou Maria da Penha.
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m grupo de 
c i e nt i s t a s 
que criou 
simulações 
de compu-
tador para 
investigar 
interações 
entre prote-
ínas relacio-

nadas ao mal de Alzheimer des-
cobriu que o sildenafil, princípio 
ativo do Viagra, tem uma chance 
razoável de ajudar a prevenir a do-
ença. Para testar a hipótese, eles 
investigaram dados de planos 
de saúde nos EUA e viram que 
a incidência desse transtorno 
neurológico, que afeta a memó-
ria, foi 69% menor entre pacien-
tes que tomaram a droga contra 
disfunção erétil ao longo de um 
período de seis anos de análises.

O resultado da pesquisa, lide-
rada pela Clínica Cleveland, de 

U
Ohio (EUA), foi publicado ontem 
em um estudo na revista Nature 
Aging. No trabalho, os cientistas 
detalham como chegaram à in-
dicação do Viagra como droga 
candidata para o Alzheimer. O 
grupo, porém, pede que a ideia 
seja levada adiante com cautela, 
pois a correlação vista no estudo 
ainda não é resultado de um tes-
te clínico com aplicação direta 
da droga em voluntários.

No artigo, os pesquisadores 
relatam que usaram uma estra-
tégia computacional para simu-
lar os mecanismos bioquímicos 
por trás do Alzheimer usando 
“módulos endofenotípicos”, ou 
modelos que simulam intera-
ções entre proteínas baseadas na 
estrutura molecular delas. A pes-
quisa simulou mais de 350 mil 
interações entre proteínas.

Depois, inserindo nas simula-
ções as estruturas moleculares 

O Viagra pode virar uma aposta para prevenir o Alzheimer

de mais de 1.600 drogas disponí-
veis comercialmente para tratar 
outras doenças, os pesquisado-
res verificaram quais delas te-
riam o potencial de interferir na 
cadeia de reações biológicas que 
leva ao Alzheimer. O sildenafil 
(Viagra) estava entre as drogas 
mais promissoras, e era uma 
das únicas que já vinham sendo 
prescritas em escala relativa-
mente ampla na população.

“Baseados nessas análises 
farmacoepidemiológicas re-

trospectivas de caso-controle 
com pedidos de reembolso de 
seguros de saúde para 7,23 mi-
lhões de indivíduos, nós desco-
brimos que o uso deo sildenafil 
era signficativamente associa-
do com uma redução de 69% na 
doença de Alzheimer”, escre-
veram os cientistas, liderados 
pelo bioestatístico Jiansong 
Fang, da Clínica Cleveland.

Para se certificarem de que os 
dados não estavam enviesados, 
os cientistas conduziram uma 

nova análise levando em conta 
fatores como sexo, idade, raça, 
doenças preexistentes e con-
sumo de outras quatro drogas 
(duas delas medicamentos tes-
tados especificamente contra o 
Alzheimer). E mesmo separan-
do os dados por esses outros 
critérios o Viagra continuava se 
mostrando potencialmente be-
néfico na prevenção do Alzhei-
mer, para um período de 6 anos 
que os cientistas acessaram os 
dados de seguros.

O Sindicato dos Rodo-
viários afirmou que segui-
rá em estado de greve até 
que o Tribunal Regional do 
Trabalho (TRT) julgue a li-
minar que suspendeu a rea-
lização de uma assembleia 
da categoria, no último dia 
28 de novembro. Com o 
estado de greve, pode ha-
ver paralisação de ônibus 
a qualquer momento na ci-
dade do Rio, a depender do 
movimento dos grevistas. 
A reinvidicação principal é 
o reajuste nos salários, que 
não acontece há dois anos, 
e o aumento no valor da 
cesta básica.

"Tentamos conversar 
com a desembargadora que 
está à frente do processo so-
licitando que ela nomeasse 
o relator para apreciar a li-
minar, mas infelizmente ela 
manteve a decisão inicial", 
disse o presidente do sindi-
cato, Sebastião José.

No último dia 29, uma li-
minar na Justiça do Rio sus-
pendeu, de véspera, a pa-
ralisação dos ônibus e dos 
articulados do BRT. A deci-

são foi do desembargador 
Álvaro Luiz Carvalho Mo-
reira, do Tribunal Regional 
do Trabalho (TRT). Na mes-
ma semana, o Sindicato dos 
Rodovários, o Rio Ônibus 
(Sindicato das Empresas de 
Ônibus) e a Secretaria Muni-
cipal de Transportes realiza-
ram pelo menos duas reuni-
ões, no TRT e no Ministério 
Público do Trabalho (MPT), 
mas não houve acordo. 

"O prazo estipulado para 
que o processo fosse apre-

MPF pede suspensão imediata de 
licença concedida pelo Ibama para 
construção do linhão de Tucuruí

Rodoviários seguem em estado 
de greve por reajuste nos salários

Foto: Reginaldo Pimenta

Ponto final da linha 607

Ministro da Educação, Milton Ribeiro

ciado é de 30 dias, o que vai 
coincidir com o início do 
recesso da justiça fazendo 
com que esse julgamento 
ocorra somente no início de 
janeiro. Porém, caso o tri-
bunal demore a colocar em 
pauta, iremos convocar a 
categoria para uma assem-
bleia. Não queremos e nem 
iremos enfrentar a justiça; 
queremos apenas que ela 
seja feita e os trabalhadores 
não saiam prejudicados", 
afirmou Sebastião José.

Viagra para combater o Alzheimer? Viagra para combater o Alzheimer? 
Entenda como o medicamento pode Entenda como o medicamento pode 
prevenir a doença neurológicaprevenir a doença neurológica

O Ministério Público Fede-
ral (MPF) pediu à Justiça Fede-
ral a anulação da licença de ins-
talação emitida pelo Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Reno-
váveis (Ibama) que autorizou 
o início efetivo da construção 
do linhão de Tucuruí.

O Linhão de Tucuruí é 
uma a linha de transmissão 
que vai ligar Roraima ao Sis-
tema Nacional de Energia. 
Até então, ele é o único esta-
do no país que não é interli-
gado ao sistema elétrico na-
cional. A obra vai passar pela 
reserva Waimiri Atroari.

O linhão de Tucuruí deve 
se estender por 721 quilô-
metros - desses, 123 estão 
dentro da reserva Waimiri 
Atroari, localizada entre o 
Amazonas e Roraima.

A ação civil pública requer 
também que União, Ibama, 
Fundação Nacional do Índio 
(Funai) e Transnorte Energia 
se abstenham de emitir licen-
ças de instalação, dar autori-
zações ou praticar qualquer 
ato administrativo no proces-
so do empreendimento antes 

do consenso e do acordo com 
a comunidade Waimiri Atroa-
ri acerca da proposta de com-
pensação por ela apresentada 
em todos os seus termos, bem 
como das garantias para seu 
cumprimento.

A ação tramita na 1ª Vara 
Federal do Amazonas, na qual 
aguarda decisão.

A emissão da licença 
ambiental

A emissão da licença am-
biental de instalação 1400/2021 
pelo Ibama foi concedida após 
o aval da Fundação Nacional 
do Índio, ao manifestar que o 
processo de licenciamento am-
biental, incluindo o processo 
de consulta, havia sido devida-
mente realizado.

No entanto, o MPF aponta 
ilegalidades no processo, como 
a não conclusão devida e ade-
quada da consulta prevista pela 
Convenção 169 da Organização 
Internacional do Trabalho (OIT) 
e pela Declaração das Nações 
Unidas sobre os Direitos dos 
Povos Indígenas, bem como 
respaldadas no art. 231 da Cons-
tituição Federal.
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g o v e r n a -
dor do Rio, 
C l a u d i o 
Castro (PL), 
a f i r m o u 
na manhã 
desta terça-
-feira que 
c o n s i d e r a 
permitir a 

realização de queima de fogos 
com reprodução de música 
eletrônica no Réveillon em 
Copacabana, na Zona Sul do 
Rio na festa de fim de ano. A 
declaração foi dada pelo go-
vernador durante agendas 
com investidores e na Asso-
ciação do Comércio. Ele adian-
tou que a orla deve ficar com 
estacionamento proibido para 
evitar aglomeração.

"A ideia é a gente fazer os fo-
gos com música eletrônica, som 
nas caixas de som, e a proibição 

O
do estacionamento para evitar 
aglomeração. Já foi feita ano 
passado a proibição de estacio-
namento, que deu muito certo. 
Agora com os comitês e secretá-
rios, a gente vai entender como 
fazer isso, como evitar aglome-
ração. Conversar com modais: 
metrô, trem e ônibus para en-
tender como a gente evita aglo-
meração", disse Castro.

O governador inicialmente 
tinha sugerido que os Comi-
tês Científicos do Governo e 
do Município do Rio se reu-
nissem para discutir a viabili-
dade de festa. Mas, a decisão 
foi revista. Castro afirmou que 
conversa nesta terça-feira com 
o secretário estadual de Saúde 
Alexandre Chieppe, que repas-
sará a orientação ao respectivo 
Comitê Científico, enquanto o 
prefeito Eduardo Paes, por sua 
vez, tratará do assunto com sua 

Cláudio Castro afirma que conversa com Eduardo Paes sobre Réveillon

equipe. Uma determinação so-
bre a festa de Réveillon deve ser 
definida nessa semana.

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, anunciou o cancelamento 
das festas de Réveillon no últi-
mo sábado (4), após a divulga-
ção da notícia de que parte dos 
técnicos especialistas consulta-
dos pela Secretaria Estadual de 
Saúde haviam desaconselhado 

a realização da festa. Mas, Paes 
e Castro têm conversado para 
pensar alternativas para a cele-
bração. Castro lamentou que a 
preocupação do Conselho Cien-
tífico tenha sido vazada.

À imprensa, o governador 
falou na Associação Comercial 
nesta terça-feira que nada está 
definido a respeito do modelo 
a ser adotado para a festa. Nem 

o cancelamento da celebração 
está certo. "Cenas dos próximos 
capítulos. Isso os técnicos vão 
se reunir e é problema deles. A 
gente dá a ordem e eles têm que 
se virar pra achar como vão fa-
zer. Se não, mando todo mundo 
embora e eu faço", afirmou.

O governador afirmou que 
vai tomar a decisão em acordo 
com o prefeito Eduardo Paes.

Apesar da alta da inflação, 
o governo estadual do Rio de-
terminou desconto de apenas 
3% — como em anos anterio-
res — para quem pagar à vista 
o Imposto sobre a Proprieda-
de de Veículos Automotores 
(IPVA) 2022. Quem preferir 
poderá parcelar em até três 
vezes, segundo calendário de 
pagamento, mas sem abati-
mento. Especialistas afirmam, 
porém, que quitar o tributo 
em cota única vale a pena ape-
nas para algumas pessoas.

Durval Mirelles, professor 
de Economia da Universida-
de Veiga de Almeida, previ-
ne os motoristas sobre a co-
brança mais cara no próximo 
ano. Ele explica que, com a 
paralisação na produção de 
automóveis diante da falta 
de peças e o decorrente enca-
recimento dos veículos nos 
mercados primário e secun-
dário, o IPVA deve subir de 
20% a 30% em 2022. Então, 
para quem tem bastante di-
nheiro guardado, ele reco-
menda aproveitar o desconto 
de 3%, por menor que seja.

— Até o preço dos carros 
usados subiu muito e, como 
o valor do IPVA é calculado 
com base na tabela Fipe, o 
imposto também vai aumen-
tar. Só não se deve quitar à 
vista se a perda de renda para 
a família for muito grande. 
Nesse casos, o parcelamento 
é mais prudente — opina.

Mestre em Ciências Contá-
beis e professora do Ibmec-RJ, 
Gecilda Esteves explica que é 
difícil encontrar um investi-
mento com liquidez imediata 
— ou seja, no qual o dinheiro 
possa ser resgatado quando qui-
ser — e que renda 1% líquido ao 

MP aponta prescrição e opina por 
arquivamento de denúncia contra 
Lula no caso do triplex do Guarujá

IPVA 2022: vale a pena pagar à vista com 
desconto de 3% ou é melhor parcelar?

 Foto: Fabiano Rocha 

'Desconto oferecido no IPVA é muito baixo quando comparado ao custo de oportunidade'

Prefeito do Rio, Eduardo Paes

mês, descontadas as taxas e en-
cargos. Dessa forma, para ela, o 
desconto de 3% no IPVA é van-
tajoso para quem tem reservas. 
Como a outra opção é parcelar 
em três vezes, significa dizer 
que o estado oferece 1% por 
mês aos fluminenses.

— Nem mesmo o Tesouro 
Direto Selic oferece tal renta-
bilidade. Em geral, os produtos 
do mercado giram em torno 
de 0,7% a 0,9% ao mês — ana-
lisa Gecilda: — O parcelamento 
só é melhor se você encontrar 
um investimento de renda fixa 
com liquidez diária que ofereça 
acima de 13% ao ano.

'Ideia é fazer fogos com música 'Ideia é fazer fogos com música 
eletrônica', diz Castro sobre eletrônica', diz Castro sobre 
Réveillon em CopacabanaRéveillon em Copacabana

A Procuradoria da Repú-
blica no Distrito Federal opi-
nou pelo arquivamento do 
caso do triplex do Guarujá, 
envolvendo o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Na manifestação, a pro-
curadora da República 
Marcia Brandão Zollinger 
aponta para a prescrição 
dos crimes em tese come-
tidos pelo ex-presidente 
após a decisão do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
que considerou suspeita a 
atuação do ex-juiz Sérgio 
Moro no caso e anulou a 
condenação de Lula.

Com a anulação da con-
denação, a investigação foi 
encaminhada para a Justiça 
Federal em Brasília. Além 
disso, a investigação teria 
que recomeçar do zero e não 
seria possível reaproveitar 
provas colhidas no processo 
original, de Curitiba.

Segundo o MP, as penas 
aplicadas pela Justiça ante-
riormente nesse processo 
mostram que o prazo para 

punir Lula prescreveu. Isso 
porque elas são reduzidas 
pela metade para acusados 
com mais de 70 anos — Lula 
tem 76 anos.

O MP avalia, portanto, que 
não será possível concluir 
a investigação e o processo 
dentro do prazo fixado pela 
lei para a prescrição e, por 
isso, decidiu que não apre-
sentará nova denúncia contra 
o ex-presidente Lula no caso 
do triplex e opinou pelo ar-
quivamento.

“Analisando as penas, 
tem-se que Luiz Inácio Lula 
da Silva teve a pena refor-
mada pelo STJ, tornando-
-a definitiva pelo crime de 
lavagem de dinheiro em 3 
anos e 4 meses de reclusão 
e pelo crime de corrupção 
passiva em 5 anos, 6 meses 
e 20 dias. Aplica-se, no caso, 
o prazo prescricional previs-
to o art. 109, incisos II e III, 
do Código Penal, reduzidos 
pela metade, restando pres-
crita a pretensão punitiva 
estatal”, aponta Zollinger.
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oram três dias 
e três noites de 
tortura.” O relato 
é da estudante 
X., de 23 anos, 
que foi mantida 
em cárcere pri-
vado em uma 
casa em São 
João de Meriti, 

na Baixada Fluminense, pelo ho-
mem com quem se relacionava 
há 2 meses. Acusado do crime, 
Ueligton Silva do Nascimento, 
de 40 anos, foi preso ontem, por 
policiais da Delegacia Especiali-
zada de Atendimento à Mulher 
(Deam) de Duque de Caxias.

Antes de se relacionar com o 
agressor, a vítima foi casada por 
cinco anos com um homem com 
quem teve dois filhos, hoje com 4 
e 2 anos. Na época, Ueligton era vi-
zinho do casal. Ela acabou seduzi-

F
da por ele e decidiu largar o marido 
para iniciar um novo romance.

— Meu relacionamento estava 
desgastado, não tinha mais vida. 
Foi quando ele apareceu e eu acabei 
me encantando — afirma a jovem.

Com o tempo, no entanto, ela 
passou a se incomodar com os 
hábitos do homem, que segundo 
ela é usuário de drogas e conso-
me bebida alcóolica em exagero. 
Arrependida do que fez, a estu-
dante enviou uma mensagem de 
áudio a uma amiga dizendo que 
queria reconstruir sua família.

— Eu disse a ela que estava 
sentindo falta da família,porque 
como eu tinha tranquilidade em 
casa, uma paz — conta.

Ueligton ouviu a mensagem 
e ficou furioso. Na segunda-feira 
(29) por volta das 17h, segundo a 
vítima, ele deu início às agressões. 
Também trancou a porta e colo-

'Foram três dias e três noites de 'Foram três dias e três noites de 
tortura' diz estudante de 23 anos que foi tortura' diz estudante de 23 anos que foi 
mantida em cárcere privado na Baixada mantida em cárcere privado na Baixada 

cou lençóis nas janelas para que os 
vizinhos não vissem o que estava 
ocorrendo no interior da casa.

— Ele me deu socos, pontapés, 
usou uma faca para me furar. Tam-
bém jogou meu filho contra a parede. 
Ele está traumatizado — diz a vítima.

Por causa dos hematomas, ela 
não consegue abrir o olho esquer-
do e teme perder a visão. A estu-
dante só conseguiu sair da casa na 

A Polícia Militar encontrou um 
imóvel no alto do Morro da Serri-
nha, em Madureira, na Zona Norte 
do Rio, que pertence ao chefe do 
tráfico da comunidade, Wallace 
Brito Trindade, conhecido como 
Lacoste. O espaço era usado pelos 
criminosos para a realização de 
reuniões e festas. A casa é ampla, 
com três andares e conta ainda 
com duas áreas de lazer, com 
piscinas e churrasqueiras. Os mi-
litares do 9º BPM (Rocha Miran-
da) acharam o local durante uma 
operação na comunidade, que 
acontece desde as primeiras horas 
desta terça-feira (7).

Na área de uma das churras-
queiras, há uma inscrição com a 
frase "Jesus é dono do lugar. Je-
sus habita nesse lugar." No térreo 
da casa, próximo a garagem, os 
policiais encontraram um canil, 
com diversos cães presos, sendo 
a maioria deles da raça pitbull. 
No momento em que os milita-
res encontraram a área de lazer 
usada pelos criminosos, houve 
troca de tiros. Nas redes sociais, 
moradores relataram um intenso 
confronto desde às 5h.

O objetivo da ação, que conta 
com três veículos blindados,-
segundo a PM, é retirar barrica-
das e verificar denúncias, que a 

corporação não detalhou quais 
seriam. No interior da favela, há 
barricadas de fogo, com pneus 
em chamas. Os policiais vascu-
lham os trilhos da linha férrea, 
entre as estações do Mercadão 
de Madureira e Cavalcanti. Os 
militares já apreenderam grande 
quantidade de drogas e outros 
objetos. Até o momento, não há 
informação de presos ou feridos.

Lacoste liderou invasão 
ao Morro do Cajureiro que 

terminou com criança morta
Wallace Brito Trindade, conhe-

cido como "Lacoste" e também 
identificado como "Flamengo", 
"WC" ou "Salomão", de 34 anos, é 

Casa de chefe do tráfico da Serrinha 
tem piscinas e churrasqueira A Polícia Federal deflagrou, 

nesta terça-feira (7), uma operação 
que apura suposto superfatura-
mento de R$ 130 milhões em con-
tratos firmados com gráficas que 
imprimiam provas do Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem). 
Segundo a investigação, as fraudes 
ocorreram entre 2010 e 2019.

De acordo com a PF, servidores 
do Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) favoreceram em-
presas em contratos milionários. 
Os alvos são a multinacional RR 
Donnelley e a gráfica Valid.

Em nota, a Valid informou 
que "cumpre estritamente as 
leis e regulações aplicáveis" e 
que está à disposição das auto-
ridades competentes (veja ínte-
gra da nota abaixo).

A operação também aponta 
que funcionários do Inep são 
suspeitos de enriquecimento 
ilícito. A reportagem entrou em 
contato com o órgão, mas não 
obteve respostas.

A PF investiga crimes contra 
a lei de licitações, corrupção 
ativa e passiva, lavagem de di-
nheiro e organização crimino-
sa. Ao todo, são cumpridos 41 
mandados de busca e apreen-
são no Distrito Federal, Rio de 
Janeiro e em São Paulo.

Policiais militares encontram área de lazer utilizada pelo tráfico no Morro da Serrinha

Thalissa tinha 27 anos

Estudante de 23 anos foi mantida em cárcere privado na Baixada Fluminense

PF investiga suposto superfaturamento de R$ 
130 milhões em impressão de provas do Enem

ligado a facção Terceiro Coman-
do Puro (TCP), chefia o tráfico de 
drogas nas comunidas da Serri-
nha, Fazenda, Patolinha, São José 
e Dendezinho, que pertencem ao 
Complexo da Serrinha, em Ma-
dureira, na Zona Norte do Rio.

De acordo com o Portal dos 
Procurados, a região ostenta a 
maior quantidade de armas e 
bocas de fumo da grande Madu-
reira. Segundo informações se-
riam centenas de fuzis e pontos 
de drogas, que rendem, mensal-
mente, mais de R$ 700 mil para 
facção que domina todas as cinco 
favelas do complexo, e os trafi-
cantes são arregimentados na 
própria comunidade.

A investigação identificou 
que, entre janeiro e fevereiro de 
2019, servidores do Inep dribla-
ram a licitação para garantir o 
contrato com a gráfica Valid. As 
duas primeiras colocadas foram 
desclassificadas para beneficiar 
a empresa, segundo a PF.

Entre 2010 e 2018, a multi-
nacional RR Donnelley estava à 
frente da impressão das provas do 
Enem e, em abril de 2019, deixou 
de imprimir as avaliações após de-
clarar falência.

A PF aponta que a empresa foi 
contratada pelo Inep sem observar 
as normas de inexigência de licita-
ção. Os policiais identificaram su-
posto envolvimento de servidores 
com diretores da companhia.

Enriquecimento ilícito
Desde 2010, a RR Donnelley e a 

Valid receberam R$ 880 milhões. O 
total superfaturado, segundo a PF, 
era para "comissionamento [paga-
mento]" da organização criminosa, 
que é composta por empresários, 
funcionários das empresas envolvi-
das e servidores públicos.

A suspeita é de que os servido-
res envolvidos tiveram enriqueci-
mento ilícito de R$ 5 milhões du-
rante o esquema. A PF, no entanto, 
não divulgou a quantidade de fun-
cionários do Inep envolvidos.

quarta-feira, quando uma prima 
do agressor foi até a casa e perce-
beu o que estava acontecendo.

De acordo com a delegada 
Fernanda Fernandes, titular da 
Deam de Duque de Caxias, a jo-
vem procurou a unidade espe-
cializada na noite de quinta-feira 
para denunciar o caso.

— No dia seguinte, após dili-
gências, foi representada pela 

prisão temporária e, desde esta 
data, o autor já foragido, vinha 
sendo procurado pela Polícia, 
sendo preso na data de hoje 
(ontem, segunda-feira), após 
trabalho de inteligência da 
Equipe da Deam Caxias — afir-
ma a delegada.

O acusado vai responder pelos 
crimes de tortura e cárcere privado, 
e pode pegar até 13 anos de cadeia.

Foto: Reginaldo Pimenta
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m mais 
uma gran-
de parceria, 
a CDL de 
Nova Igua-
çu oficiali-
zou nesta 
quarta-feira 
o convênio 
com a Cent-

tral Med na cidade. O Presidente 
da CDL-NI, Claudio Rosemberg re-
cebeu na sede da instituição o di-
retor presidente da Centtral Med, 
João Gabriel e falou de sua satisfa-
ção com essa parceria. “Estamos 
vivendo um momento muito 
difícil durante essa pandemia do 
Coronavírus. Mas isso não signi-
fica que estamos parados. Pelo 

E
contrário, estamos retomando 
nosso ritmo de trabalho e fazendo 
o que temos que fazer: ampliar as 
vantagens dos nossos associa-
dos em todas as vertentes, prin-
cipalmente na área de saúde que 
é muitíssimo importante, tendo 
em vista o período assustador 
que vivemos pertinente ao as-
sunto. Com essa união teremos 
um atendimento excelente para 
todos os nossos funcionários 
e associados. A Centtral Med é 
preparada para esse serviço tão 
complicado que é a saúde”. Ex-
plicou o presidente da CDL-NI, 
Claudio Rosemberg.

O diretor presidente da Centr-
ral Med, João Gabriel trouxe uma 
novidade no pacote de vantagens, 

Câmara de Dirigentes Lojistas Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Nova Iguaçu e Centtral Med de Nova Iguaçu e Centtral Med 
assinam convênio de parceriaassinam convênio de parceria

além do tratamento diferenciado 
que a empresa dará aos associados 
da CDL-NI. “Estamos trazendo o 
Programa Consultas do Bem que al-
cançará 5 especialidades importan-
tíssimas na medicina com consultas 
totalmente grátis feitas no Centro 
Médico que foi inaugurado na Av. 
Coronel Francisco Soares, 221. Pe-
diatria, Cardiologia, Ortopedia, Clíci-
ca Médica e Ginecologia. Além dis-
so, o diretor fez questão de enfatizar 
os descontos de até 50% na rede de 
farmácia e acesso a toda rede cre-
denciada com até 70% de desconto. 
Nosso diferencial no atendimento 
aumenta com o modo humanizado 
que atendemos nossos pacientes. 
São mais 50 mil conveniados em 
mais de 300 empresas. Me sinto 
seguro em poder oferecer aos asso-
ciados da CDL-NI um atendimento 
totalmente diferenciado com uni-
dades estruturadas e completas.” 
Finalizou, João Gabriel.

A Centtral Med completa 16 anos 
de bons atendimentos desde quan-
do começou sua história no interior 

O Poder Executivo munici-
pal está autorizado a fornecer 
auxílio financeiro aos professo-
res de sua rede para aquisição 
de ativos tecnológicos (equipa-
mentos e programas). A men-
sagem do prefeito nº 204/2021 
foi aprovada pelos vereadores 
iguaçuanos esta manhã (07/12), 
durante a sessão plenária, por 
unanimidade. A prefeitura irá 
editar ato normativo regula-
mentando as funções e ativi-
dades que farão jus ao auxílio, 
bem como o valor e a forma de 
prestação de contas. O valor 
pecuniário correrá por dotação 

orçamentária própria da Secre-
taria municipal de Educação.

Outro projeto do Executi-
vo aprovado, de nº 202/2021, 
dá nova redação a artigos da 
Lei nº 4.376/2014, que criou o 
Conselho Municipal de Habita-
ção. O Conselho será vincula-
do ao órgão público municipal 
responsável pela habitação, 
sendo composto por 14 Con-
selheiros Titulares, divididos 
entre representantes do poder 
público e da sociedade civil. 
Fica criado, também, o Fundo 
Municipal de Habitação, de na-
tureza contábil, vinculado ao 

Câmara de Nova Iguaçu aprova auxílio para 
professores adquirirem ativos tecnológicos

A partir da direita,vereadores, Dr. Marcio Guerreiro, Alcemir Gomes, Jeferson Ramos e Maninho 

O diretor presidente da Centrral Med, João Gabriel trouxe uma novidade no pacote de vantagens, além do tratamento diferenciado que a empresa dará aos associados da CDL-NI.

órgão público do município 
responsável pela habitação.

De autoria do presidente da 
Câmara, Eduardo Reina Gomes 
de Oliveira, Dudu Reina, foi 
aprovado em 1ª

discussão o projeto de lei 
nº 201/2021 que reconhece 
como de Utilidade Pública 
a “Casa e Amor São João Ba-
tista”, localizada no bairro 
Engenho Pequeno, entidade 
religiosa que promove diver-
sos programas sociais.

Estamos chegando ao fi-
nal do 1º ano da Legislatura 
2021/2024. Em breve iremos 

de São Paulo e há 2 anos está ofe-
recendo seus serviços aqui no Es-
tado do Rio de Janeiro com outro 
serviço inigualável, o Telemedi-
cina que é só entrar no aplicativo 
saúde24h. Confira agora e com-

prove nesse momento porque 
essa empresa já tem 10 unidades 
no trecho Rio-São Paulo em ape-
nas 16 anos de serviços prestados 
com consultas não demoradas. O 
que todo mundo deseja.

Foto: Divulgação

Fotos: Divulgação

divulgar um balanço geral de 
todos os projetos apresen-
tados e aprovados, das audi-
ências públicas realizadas, 
enfim, de toda a produção 
legislativa da Câmara Munici-

pal de Nova Iguaçu neste ano. 
Ano ainda de muitos desafios, 
mas também de abertura de 
novos horizontes.

Nova sessão ordinária acon-
tece amanhã, às 10 horas.



Foto: Divulgação
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o Dia Interna-
cional da Pessoa 
com Deficiência 
(3), a Secretária 
de Estado de Cul-
tura e Economia 
Criativa do Rio de 
Janeiro, Danielle 
Barros, anunciou 
a abertura das 

inscrições para o edital “Cultura 
Inclusiva nas Redes”. O lançamen-
to foi realizado durante o primei-
ro dia da Bienal Internacional do 
Livro, na Barra da Tijuca. Quem 
quiser participar deve fazer o ca-
dastro a partir das 18h, através da 
plataforma Desenvolve Cultura, 
até o dia 17 de janeiro de 2022.

O edital vai premiar 300 produ-
ções culturais de pessoas com defi-
ciência, com o valor de R$ 5 mil para 
cada, garantindo investimento de 
R$ 1.5 milhão. A chamada pública 
compõe o Pacto Cultural RJ, que vai 
assegurar, até o final deste ano, R$ 75 
milhões de incentivo financeiro para 
a cultura do estado.

“Estamos lançando um edital 

N
histórico em uma casa tão histó-
rica quanto, que é a Bienal. Nosso 
propósito é democratizar a cultu-
ra em todo o estado, então, nada 
mais justo do que lançar um edital 
que garanta mais oportunidades 
às pessoas com deficiência”, afir-
mou Danielle Barros.

No “Cultura Inclusiva nas 
Redes” serão selecionadas pro-
duções culturais nas seguintes 
áreas: música, dança, teatro, circo, 
audiovisual, leitura e literatura, 
museu e memória, patrimônio 
cultural, artes plásticas e visuais, 
moda e gastronomia.

Para participar, além de ser 
uma pessoa com deficiência, é 
necessário ter mais de 18 anos, 
ser residente do Estado do Rio de 
Janeiro e ter ao menos um ano de 
atuação na área de cultura.

As inscrições serão gratuitas, 
pelo período de 45 dias, e deverão 
ser realizadas das 18 horas do dia 3 
de dezembro de 2021 até às 18 ho-
ras do dia 17 de janeiro de 2022, ex-
clusivamente pela internet, através 
da plataforma Desenvolve Cultura.
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Plataforma de inscrição: http://
cultura.rj.gov.br/desenvolve-cul-
tura/inscricao/

Bienal do Livro
Entre os dias 3 e 12 de dezem-

bro, acontece a XX Bienal Interna-
cional do Livro do Rio de Janeiro, 
no Riocentro, Barra da Tijuca. E, 
durante todo o evento, a Secreta-
ria de Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa (Sececrj) estará com 
um estande próprio, batizado de 
“Casa da Leitura e do Conheci-
mento”, para prestigiar os fazedo-
res de cultura de todo o estado.

“Será uma oportunidade para 
democratizar o acesso à cultura. 

Culturando 

Construímos a programação do 
estande com uma proposta plu-
ral, para abranger todas as áreas 
da literatura. Será uma ótima 
oportunidade para abrir um ca-
nal de comunicação entre esses 
fazedores de cultura e o público 
como um todo”, explica o Supe-
rintendente de Leitura e Conhe-
cimento da Sececrj, Yke Leon.

Para acesso, é necessária a 
apresentação do comprovante 
de vacinação para os maiores de 
12 anos. Serão exigidos distan-
ciamento entre os visitantes e 
uso de máscaras.

Programação – Casa da Leitura 
e do Conhecimento

Serão quase 100 atrações 
durante os dez dias de progra-
mação, incluindo a participa-
ção do carnavalesco e cenó-
grafo Milton Cunha, que vai 
lançar o livro “Viva e aprovei-
te”, neste sábado (4/12).

Fechando as atrações do estande 
da Sececrj na Bienal, no domingo 
(12/12), o ex-membro do Casseta e Pla-
neta, humorista e cartunista, Reinaldo 
Figueiredo, realiza o lançamento do 
livro “Paradas Musicais”, que reúne 
quadrinhos, cartuns e textos.

Confira a programação comple-
ta no link: http://cultura.rj.gov.br/
programacao-estande-casa-da-lei-
tura-e-do-conhecimento/

Estande da Sececrj terá programação todos os dias

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBienal Internacional

Governo lança edital 
voltado para pessoas voltado para pessoas 
com deficiênciacom deficiência
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a r o t a d a 
em campo 
contra o 
A t l é t i c o -
-GO, olho 
na televi-
são para 
monitorar 
o Benfica 
na Cham-

pions e reuniões em busca de 
um nome de um plano B caso 
Jorge Jesus não se torne uma 
possibilidade de mercado. 
Desta maneira, o Flamengo 
projeta a semana em busca 
de caminhos que ainda não 
estão claros para 2022.

A pressão sobre o trabalho 
do Mister em Portugal faz 
com que o Flamengo redobre 
a paciência na expectativa 
pelo confronto entre Benfi-
ca e Dínamo de Kiev, quarta-
-feira, às 17h (de Brasília), em 
Lisboa, pela última rodada da 
Champions League. Isso por-
que a única possibilidade de 
se abrir negociação por um 
retorno passa pela demissão 
nos encarnados.

Enquanto JJ estiver sob con-
trato, a diretoria rubro-negra 
trata como utopia a contrata-
ção. As cobranças dos torcedo-
res benfiquistas após a derrota 

G
por 3 a 1 para o Sporting, em 
casa, na última sexta, e o risco 
de eliminação na fase de gru-
pos da Champions, por sua vez, 
ligaram o alerta para que o Fla-
mengo não abra conversas com 
ninguém à espera do que pode 
acontecer quarta-feira no está-
dio da Luz.

- Não é um plano, é uma op-
ção - disse Marcos Braz sobre 
Jesus no último sábado após 
Rodolfo Landim ganhar a elei-
ção para ser o presidente rubro-
-negro até o fim de 2024.

A avaliação do Flamengo é 
de que questionar Jorge Jesus 
sobre a chance de um retorno 
no momento é "apenas" uma 
obrigação, mas com chance de 
se tornar uma oportunidade de 
mercado de acordo com o que 
acontecer contra os ucranianos. 
Paralelamente a isso, nomes 
são discutidos, praticamente 
todos portugueses.

Carlos Carvalhal é um que 
voltou à pauta. Preferido na 
ocasião da saída do Mister, ele 
acertou com o Braga por con-
ta da situação da pandemia da 
Covid-19 no Brasil em meados 
de 2020. O fato de estar com 
contrato em vigor, por sua vez, 
também é um problema. O Fla-
mengo projeta alto investimen-

Jorge Jesus comanda o Benfica na derrota para o Sporting no Estádio da Luz

Flamengo antecipa férias do elenco 
e monitora pressão no Benfica à 
espera de brecha por Jorge Jesus

to em salário do novo treinador, 
e não em multa rescisória.

Férias antecipadas
Enquanto busca um treina-

dor, o Flamengo começa o pla-
nejamento de 2022 antecipan-
do as férias. Após a derrota para 

o Santos, o elenco ganhou folga 
na terça-feira e boa parte dele 
só se reapresentará no ano que 
vem. A tendência é a de que, do 
grupo principal, apenas Gusta-
vo Henrique, Léo Pereira, Renê 
e João Gomes estejam no Ninho 
do Urubu na próxima quarta-

-feira visando à partida contra o 
Atlético-GO, quinta, em Goiânia.

O combinado com o técnico 
Maurício Souza é de que o quar-
teto se junte aos garotos das cate-
gorias de base, que terão a última 
rodada do Brasileirão para pegar 
experiência entre os profissionais.

Ainda a um jogo de fechar a 
temporada 2021, o Fluminense já 
encerrou o ano como visitante. E 
longe da maneira como esperava. 
Com o tropeço para o Bahia por 2 
a 0, no último domingo, a equipe 
chegou a seis derrotas consecuti-
vas longe de seus domínios e com 
a sua pior campanha como visitan-
te do Campeonato Brasileiro nos 
últimos três anos.

Enquanto este ano conquis-
tou apenas 16 pontos dos 57 que 
disputou fora de casa, com quatro 
vitórias, quatro empates e 11 derro-
tas; em 2018, venceu uma partida 
a menos, somando 13 pontos nos 
mesmos 57 disputados (três vitó-
rias, quatro empates e 12 derrotas).

Fluminense como visitante nos 
últimos Brasileiros

Em 2021, conquistou 16 dos 57 
pontos (4 vitórias, 4 empates e 11 
derrotas)

Em 2020, conquistou 26 dos 
57 pontos (7 vitórias, 5 empates 7 
derrotas)

Em 2019, conquistou 21 dos 57 
pontos (6 vitórias, 3 empates e 10 
derrotas)

Em 2018, conquistou 13 dos 57 
pontos (3 vitórias, 4 empates e 12 
derrotas)

Segundo levantamento do 
Espião Estatístico do ge, com as 
seis derrotas finais como visitante 
(Bahia, Atlético-MG, Juventude, 
Grêmio, Ceará e Santos), o Flumi-
nense igualou "o feito" negativo 
de 2013, quando perdeu de forma 
consecutiva fora de casa para: In-
ternacional, Vasco, Cruzeiro, Fla-

Derrota do Ceará deixa o Fluminense a uma 
vitória de garantir vaga na Libertadores

Fred, Bahia x Fluminense, Arena Fonte Nova

Foto: Jhony Pinho/AGIF

mengo, Corinthians e Santos – to-
dos por 1 a 0. De lá para cá, as piores 
sequências foram em 2015 e 2018, 
quando chegou a perder cinco par-
tidas em sequência longe do Rio.

Fluminense nos últimos 
seis jogos fora de casa

6 derrotas
9 gols sofridos
1 gol marcado (Manoel, contra o 

Atlético-MG, no Mineirão)
A última vitória do Fluminen-

se como visitante em 2021 foi em 
17 de outubro, na vitória por 1 a 0 
sobre o Athletico-PR, na Arena da 
Baixada. Na ocasião, o adversário 
poupou seus titulares por conta de 
compromissos na Copa do Brasil e 
"ajudou" o Tricolor com gol contra 
de Zé Ivaldo.

A última vez que um jogador 
tricolor fez um gol em um triunfo 
fora de casa foi justamente contra 
a Chapecoense, adversário da pró-
xima quinta-feira e último do ano. 
Ou seja, já faz um turno inteiro. Em 
07 de setembro, o Flu venceu a 
lanterna Chape por 2 a 1, com gols 
de Bobadilla e Luiz Henrique.

O que salvou o Campeonato 

Brasileiro do Fluminense foi sua 
campanha como mandante, em 
especial após a liberação de público 
no Rio de Janeiro. Em 18 partidas, o 
time venceu 10, empatou cinco e 
perdeu apenas três (para Grêmio, 
Fortaleza e Athletico-PR), totalizan-
do, até aqui, 64,8% de aproveita-
mento, que pode aumentar, inclu-
sive, na quinta-feira...


